
                                                                                        

Publicada no DIOE nº  11532 de 30/10/2023 

SECRETARIA DA MULHER E IGUALDADE RACIAL - SEMI. 1 
ASSEMBLÉIA ORDINÁRIA DE ABRIL 2 

CONSELHO ESTADUAL DOS DIREITOS DO IDOSO 3 
26/04/2023 CEDI/PR 4 

Ao vigésimo sexto dia do mês de Abril do ano de 2023, às 09h15, em primeira 5 
convocação e às 09h38, em segunda convocação, na sala de Gestão do Palácio das 6 
Araucárias, à rua Jacy Loureiro de Campos, s/nº, 7º andar - bairro Centro Cívico, em 7 
Curitiba-PR, foi dado início a Assembléia Ordinária do Conselho Estadual do Direitos 8 
do Idoso - CEDI/PR, para a qual os Conselheiros foram previamente convocados. No 9 
horário pré-determinado, a Presidente da Comissão Eleitoral Adriana Santos de 10 
Oliveira solicitou em primeira chamada à apresentação dos Conselheiros presentes: 11 
Mônica Pereira de Freitas (ASP), Célia de Jesus Souza Messias de Paula (Santa Casa 12 
Curitiba), Bernadete Dal Molin Schenatto (IAPPESP), Jorge Nei Neves (ASFAPIN), 13 
Maria de Lourdes Menon Schram (PROVOPAR Cascavel), Ronilson Cesar da Silva 14 
(Lar dos Velhinhos de Rio Azul), Terezinha Correa Maciel Barbosa (Associação de 15 
Proteção ao Idoso de Ourizona), Thais Caroline Larini Presense Lisboa (Asilo São 16 
Vicente de Paulo de Mandaguari), Marcos Aparecido Juncker (Pastoral da Pessoa 17 
Idosa - Regional Toledo e Umuarama ), Victor Gabriel Barth Schierling (SETR), José 18 
Maia (SETI), Jaqueline Inês Koloda Moletta (SEED), Anderson Muniz Canizella 19 
(SEED), Rafael Lenz Carriel (SEFA), Adriana Santos de Oliveira (SEMI), Dirce Jastale 20 
(SEAP), Adriane Miró Vianna Benke Pereira (SESA). Convidados/ Colaboradores: 21 
Leandre Dal Ponte - Secretária SEMI, Dra. Rosana Beraldi Bevervanço - MP- 22 
CAOPDDI, Rosangela Javorski Schmidt (FPPI), Adalziza Gomes da Silva (Centro de 23 
Convivência da Terceira Idade de Querência do Norte).1. Abertura: Após 24 
cumprimentar a todos e desejar uma ótima reunião a Presidente da Comissão Eleitoral 25 
Adriana Santos de Oliveira  inicia a reunião ordinária.2. Aprovação da Pauta: a pauta 26 
é aprovada.3. Eleição da Mesa Diretora: A Presidente da Comissão Eleitoral Adriana 27 
informa que houve a alternância de gestão, a sociedade civil assume a presidência co 28 
conselho e segmento governamental a vice-presidência e a escolha da secretária 29 
executiva.E informa que a conselheira Bernadete irá fazer indicação para o novo 30 
presidente do biênio 2023-2025. A conselheira cumprimenta todos os presentes e a 31 
Dra. Rosana, uma grande colaboradora, incentivadora e idealizadora que o CEDI leva 32 
a frente.Informa que houve uma reunião da sociedade civil para a indicação do 33 
presidente do biênio 2023-2025 e anuncia o conselheiro Jorge Nei Neves como o novo 34 
presidente do CEDI/PR. Ele foi indicado por unanimidade pela bancada da sociedade 35 
civil e passa a palavra ao novo presidente.O Presidente Jorge cumprimenta a todos os 36 
conselheiros, a Secretária da Mulher e Igualdade Racial Leandre Dal Ponte e informa 37 
que o CEDI/PR também faz parte desta secretaria. Informando também que houve a 38 
indicação unânime do segmento governamental para a conselheira Adriana ser a Vice-39 
Presidente do conselho.A Secretária Leandre cumprimenta e parabeniza a todos os 40 
conselheiros, o presidente Jorge, desejando uma boa gestão em parceria com a 41 
Secretaria do estado que representa a mulher, igualdade racial e as pessoas idosas. 42 
Informa que já está tramitando o projeto de lei que trará a pessoa idosa na 43 
nomenclatura da secretaria.Parabeniza a conselheira Adriana que é reconduzida para 44 
a vice presidência do conselho. Se coloca à disposição de todos e do conselho, para 45 
juntos construir uma política que beneficiará as pessoas idosas. E diz que tudo o que 46 
plantamos hoje para os outros que virão, possam usufruir para que seja uma 47 
sociedade inclusiva, que respeite as pessoas idosas. Para que as pessoas idosas 48 
estejam protegidas e que possam ser amadas e acompanhadas. Trabalhar de forma 49 
colaborativa, para que o estado do Paraná seja realmente um Estado Amigo da 50 
Pessoa Idosa. Um estado que possa proteger e promover a pessoa e promovendo o 51 
envelhecimento ativo e saudável.O Presidente Jorge passa a palavra a Dra. Rosana, 52 
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que cumprimenta a todos, saudando a Secretária Leandre, desejando que seja um 53 
biênio muito instrutivo de muito trabalho, dedicação e empenho para dar certo. 54 
Colocando o MP à disposição. Agradece ao conselho pela cerimônia de posse e pede 55 
aos novos conselheiros que se unam a esta perspectiva construtiva para melhorar a 56 
vida de um segmento que cresce em número, sofrimento, preconceito e exclusão. 57 
O Presidente Jorge informa a Secretária Leandre, que o conselho faz a indicação da 58 
secretária executiva, que estará a serviço do conselho e dos conselheiros. É indicado 59 
o nome da servidora Nancy e o colegiado aprova a indicação.  A Secretária Leandre 60 
cita que a Dra. Rosangela recebeu o mérito legislativo da Câmara dos Deputados pela 61 
prestação de serviços.A colaboradora Rosangela, solicita a Secretária Leandre para 62 
se fazer presente as negociações da APP Sindicato. Com a negociação com o 63 
Governador sobre a pauta salarial. E também relata que todos estão envelhecendo 64 
nas escolas com a nova reforma da previdência. O problema é com a acessibilidade 65 
nas escolas, pois muitas tem 2 ou 3 pavimentos e muitos estão tendo a dificuldade de 66 
subir as escadas.O Presidente Jorge também cita o saudoso José Araújo que foi um 67 
grande conselheiro que marcou a história da política da pessoa idosa e das várias 68 
homenagens Paraná a fora. O conselheiro Marcos também relata que Sr. José Araújo 69 
foi um grande incentivador para participar do conselho.A Vice-Presidente Adriana diz 70 
que o trabalho do CEDI é um trabalho contínuo. Agradece a secretária Leandre e ao 71 
segmento governamental por confiar em seu trabalho.5. Relatório FIPAR: O 72 
Presidente Jorge explica a todos que mês a mês é apresentado ao conselho como 73 
está caminhando o fundo estadual, os recursos que estão entrando e saindo. E no 74 
final do ano é construído um relatório circunstanciado que é enviado ao Tribunal de 75 
Contas do Estado. O prazo final para encaminhar é até o da 30/04 para que não haja o 76 
bloqueia da conta. A Vice-Presidente Adriana faz a leitura do relatório circunstanciado 77 
para os conselheiros. A conselheira Bernadete faz os apontamentos, que o relatório 78 
apresenta todas as atividades que o conselho realizou e que foram aprovadas na 79 
Comissão de Orçamento Financiamento e Fundo e apresentadas em reuniões 80 
plenárias onde o conselho aprovou e apresentadas nas ATAS que são enviadas aos 81 
conselheiros para leitura e apontamentos caso não esteja de acordo. E deixa o seu 82 
voto para aprovação do relatório.O Presidente Jorge complementa que na próxima 83 
reunião plenária de maio, a comissão de orçamento financiamento e fundo já irão 84 
trabalhar nesta análise e a plenária tem a ciência no momento do relato das 85 
comissões.  A conselheira Dra. Adriane lembra que os conselheiros governamentais 86 
também possuem uma grande responsabilidade são defensores que as informações 87 
cheguem com antecedência para análise. O colegiado aprova o relatório 88 
circunstanciado.6. Recomposição das Comissões Permanente e 89 
Temporárias.Comissão de Normas e Fiscalização - CNF: Comissão que recebe 90 
denúncias, trata questões legais que norteiam as atividades do conselho , 91 
acompanhamento mensal do disque - idoso, uso do carro do CEDI, normativa que esta 92 
sendo tratado no âmbito nacional ou estadual é tratada nesta comissão. São 6 93 
conselheiros, sendo 3 da sociedade civil e 3 do segmento governamental. O titular e o 94 
suplente participam da comissão. Ficando composto pelos conselheiros: Bernadete e 95 
Aécio (IAPPESP), Maria de Lourdes e Guiomar (PROVOPAR), Rogério e Célia (Santa 96 
Casa de Curitiba), Dr. Claudio e Janice (SESP), Lucimeri e Luiz Antonio (COHAPAR), 97 
Muriel e José (SEES). Colaboradora: Adalziza (Centro de Convivência da Terceira 98 
Idade de Querência do Norte).Comissão de Políticas Públicas e Comunicação - 99 
CPPC: Comissão que é discutido políticas públicas que estão sendo criadas em todos 100 
os níveis e esferas e políticas públicas como conselho precisa ver acontecendo, como 101 
a Delegacia do Idoso e a Lei da Gratuidade do Transporte Intermunicipal.Ficando 102 
composto pelos conselheiros:  Terezinha e Laura (API), Mônica e Maria Regina (ASP), 103 
Ronilson e Ivana (Lar dos Velhinhos de Rio Azul), Jaqueline e Anderson (SEED), João 104 
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Edison e Victor (SETR), Gisele e Adriane (SESA).Comissão de Acompanhamento 105 
aos Conselhos Municipais - CACM: Ficando composto pelos conselheiros: Jorge e 106 
Silvana (ASFAPIN), Marcos e Karen (Pastoral da Pessoa Idosa), Vanessa e Amanda 107 
(Asilo Lins de Vasconcelos), Laurita e Ticyana (SEDEF), Dirce e Pedro (SEAP), José 108 
Maia e Noemi (SETI).Comissão de Orçamento Financiamento e Fundo - COFF: 109 
Comissão é discutida a questão de balancete, municípios quando apresentam 110 
solicitam prorrogação de prazo, solicitação de recurso, as deliberação e a execução do 111 
fundo, banco de projetos. Ficando composto pelos conselheiros: Elisa e Diones 112 
(CEGEN), Thais e Luciane ( Asilo São Vicente de Paulo de Mandaguari), Adrianis e 113 
Analiacir (CRESS-PR), Adriana (SEMI), Sibele e Rafael (SEFA), Kamilla e Jucimari 114 
(SECID).Todas as reuniões das comissões acontecem nas terças-feiras que 115 
antecedem a reunião plenária que ocorrem nas quartas-feiras.A ordem das reuniões 116 
são: Comissão de Normas e Fiscalização - CNF: Iniciam entre 8h30 - 9h;Comissão de 117 
Políticas Públicas e Comunicação - CPPC: Iniciam entre 10h - 10h30;Comissão de 118 
Acompanhamento aos Conselhos - CACM: Iniciam entre 13h - 13h30;Comissão de 119 
Orçamento Financiamento e Fundo - COFF: Iniciam entre 15h - 15h:30.Formação das 120 
comissões temporárias, que se reúne de forma esporádica. Depende da 121 
demanda.Comissão Temporária de Situações Urgentes COVID: Criado em Abril de 122 
2020, se reúne com uma certa regularidade, para tratar questões da COVID nas 123 
ILPI's,  nas fiscalizações que os conselhos municipais precisam fazer nas entidades. 124 
Composta pelos conselheiros: Jorge e Silvana (ASFAPIN), Mônica e Maria Regina 125 
(ASP), Elisa e Diones (CEGEN), Gisele e Adriane (SESA), Laurita e Ticyana (SEDEF), 126 
Adriana (SEMI). Colaboradora: Dra. Rosana Beraldi Bevervanço. (MP- 127 
CAOPDDI).Comissão de Monitoramento e Avaliação - CMA: Comissão responsável 128 
pelos editais, temos um edital em vigência 01/2018, onde foram deliberados recursos 129 
e 20 entidades foram habilitadas e 18 tiveram condições de receber o edital. 130 
Composta pelos conselheiros: Adriane e Analiacir (CRESS-PR), José Maia e Noemi 131 
(SETI), Lucimeri e Luiz Antonio (COHAPAR).Comissão Temporárias de 132 
acompanhamento e Monitoramento do Plano Estadual dos Direitos da Pessoa 133 
Idosa: Já estamos na segunda edição. O plano foi construído através de ações, 134 
deliberações das conferências municipais, são 391 conferências e foi pensado como 135 
cada secretaria, cada órgão do governo  poderia contribuir para política pública da 136 
pessoa idosa, O 2º Plano foi lançado durante a 7ª Conferência que aconteceu  em 137 
2021 e tem vigência até 2024. Composta pelos conselheiros: Rogério e Célia (Santa 138 
Casa Curitiba), Bernadete e Aécio (IAPPESP), Marcos e Karen(Pastoral da Pessoa 139 
Idosa), Jaqueline e Anderson (SEED), Laurita e Ticyana (SEDEF), Adriana 140 
(SEMI).Comissão Temporária Modalidade EJA: Discute a modalidade EJA e 141 
também o cumprimento do artigo 22 do estatuto da pessoa idosa que é a efetivação 142 
de trabalhar a temática do envelhecimento dentro do currículo da educação básica 143 
.Composta pelos conselheiros: Bernadete e Aécio (IAPPESP), Jorge e Silvana 144 
(ASFAPIN), Maria de Lourdes e Guiomar (PROVOPAR CASCAVEL), Jaqueline e 145 
Anderson (SEED), José Maia e Noemi (SETI), Adriana (SEMI). Comissão de 146 
Capacitação dos CMDPI's: composta pelos conselheiros: Jorge e Silvana 147 
(ASFAPIN), Marcos e Karen (Pastoral da Pessoa Idosa), Terezinha e Laura (API), 148 
José Maia  e Noemi (SETI), João Edison e Victor (SETR), Adriana (SEMI).7. 149 
Aprovação das ATAS anteriores: 7.1. Fevereiro7.2. Março7.3. Extraordinária dia 150 
10/03/2023.As ATAS foram enviadas anteriormente aos conselheiros para leitura e 151 
que se houvessem apontamentos a serem feitos que fossem enviados via e-mail. 152 
Portanto como não houverem nenhuma manifestação ou apontamento as ATAS estão 153 
aprovadas.8. Apresentação dos conselheiros: Os conselheiros se apresentam ao 154 
colegiado.9. Informes da Mesa diretora do CEDI/PR:9.1. 23º Congresso de 155 
Geriatria e Gerontologia: Participaram do congresso o Presidente Jorge e a Vice-156 
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Presidente Adriana que ocorreu em São Paulo, o Presidente Jorge foi convidado para 157 
participar como palestrante em uma mesa, junto com outros gerontólogos e 158 
pesquisadores. Onde foi discutido a temática do envelhecimento desde a educação 159 
básica até a pós graduação. Desta mesa foi um escrito um documento que foi 160 
assinado e referendado pelo CEDI/PR e encaminhado para o MEC.9.2. Ourizona: o 161 
Presidente Jorge foi representando e agradece a conselheira Terezinha em nome do 162 
CEDI/PR. Onde estiveram presentes muitas autoridades locais e das cidades do 163 
entorno, deputados estaduais e federais. E fala também da aproximação do conselho 164 
estadual com os conselhos municipais. A conselheira Maria de Lourdes também relata 165 
como é gratificante o conselho estadual estar junto.E sugere também dos conselheiros 166 
falarem das entidades que representam. A conselheira Terezinha, relata que foi muito 167 
importante a aproximação do município com o conselho e agradece a parceria do 168 
CEDI.9.3. Secretaria Nacional da Política da Pessoa Idosa: Secretário Nacional o 169 
Dr. Alexandre Silva, foi uma reunião virtual, será tentado uma reunião específica com 170 
ele. A reunião ocorreu com todos os presidente e vice presidentes, a Conferência 171 
Nacional ainda será convocada assim que o novo colegiado for nomeado. Teve a 172 
extinção do decreto que limitava o poder do conselho, eleição do conselho nacional e 173 
a chamada das conferências.A Vice-Presidente Adriana reforça que para que o CNDPI 174 
envie um documento informando se eles vão solicitar ou não as conferências 175 
municipais, para ter um encaminhamento para os conselhos municipais e gestões 176 
municipais, pois os municípios estão questionando se terão ou não as conferências 177 
este ano.9.4. Deputado Aliel Machado: Presidente Jorge propõe ao colegiado, enviar 178 
um convite ofício para o deputado paranaense Aliel Machado que é Presidente do 179 
CIDOSO , participar da plenária do mês de maio. Primeiramente verificar a agenda do 180 
deputado. O colegiado aprova.9.5. ALEP: O Presidente Jorge, Vice-Presidente 181 
Adriana, Sr. Urandy. Dra. Rosana, fizeram uma reunião na Assembléia Legislativa com 182 
o Deputado Cobra Repórter para tratar sobre o PL que está parado na comissão de 183 
infra-estrutura cujo o presidente hoje da comissão é o Deputado Gugu Bueno. Hoje 184 
existe uma comissão específica para a pessoa idosa que pertence ao Deputado Cobra 185 
Repórter. E no mesmo dia tramitou na comissão de infra-estrutura o PL, foi aprovado e 186 
indo para a comissão de políticas para a pessoa idosa, o relator é o Deputado 187 
Batatinha e também foi aprovado. Dra. Rosana informa que o PL está na ordem do 188 
dia, mas ainda a confirmar o dia.O Presidente Jorge sugere pedir um adendo no PL 189 
para alterar o nome da lei para José Araújo da Silva. O colegiado aprova.Foi tratado 190 
também sobre a Delegacia do Idoso.10. Informes da Secretaria 191 
Executiva:Justificativas de ausência: Lucimeri, Terezinha e Adrianis. Terezinha 192 
justificou a ausência presencial.Substituições: Titular da ASP e Titular da 193 
SEED.Ofícios Expedidos: 020/2023 -023/2023.Ofícios Circulares: Não 194 
houve.Deliberações: 001 - 005/2023ATAS Pendentes/2023: nenhuma para produção. 195 
ATAS para aprovação: Fevereiro, Março , Extraordinária do dia 10/03/2023, Reunião 196 
da Mesa Diretora com a Deputada Leandre, enviadas no dia 10/04/2023 e aprovadas 197 
pela manhã.Próxima Reunião: 23 e 24 de Maio, conforme Deliberação 025/2022 198 
CEDI/PR.11. Informes da Gestão:11.1. Reunião Universidade Federal de Viçosa: 199 
aconteceu no dia 28/03 para ajustes finais para o curso de capacitação para 200 
conselheiros. Teste para a comissão fazer os ajustes finais, para que a população que 201 
irão utilizar o curso vão conseguir entender, achar fácil a programação, os materiais e 202 
apostilas. No dia 28/04 abrirão as inscrições que serão até o dia 10/05 e solicita para 203 
os conselheiros divulgarem para seus conselhos e conselhos vizinhos, gestores e 204 
multiplicadores. Será uma live com bastante informação e foi convidada a Dra. Rosana 205 
para fazer uma fala sobre a importância do conselho e fundo municipal. A conselheira 206 
Bernadete fala de quem reside no interior do estado, que anteriormente o conselho 207 
tinha a organizações dos escritórios regionais que hoje já não existe mais. Para que 208 
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com  o trabalho de capacitação o conselheiro tenha uma forma de interação com a 209 
gestão da secretaria onde está abrigado no interior. Para que eles pudessem reforçar 210 
as pautas, acompanhar as reuniões para levar a política da pessoa idosa para o 211 
interior do estado. cita o exemplo de sua instituição que representa, que é a macro 212 
região de Foz do Iguaçu e Francisco Beltrão e questiona o que ela pode fazer sozinha 213 
sem nenhuma estrutura para consiga fazer jus a esta representação.A Vice Presidente 214 
Adriana já passou esta demanda para a Secretária Leandre de como será alinhado 215 
dentro do departamento. E explica que anteriormente sempre teve os ER's sempre 216 
presentes nas secretarias, mensalmente vinha o chefe do ER junto com um técnico e 217 
as coordenações tinham tempo para conversar e passar um alinhamento. E defende o 218 
servido público de carreira e o concurso público de carreira para a continuidade do 219 
serviço público que entenda o processo.11.2. COSUD: A Vice-Presidente participou 220 
nos dias 31/03 e 17/04 na reunião de criação do Fórum Sul/ Sudeste de 221 
Envelhecimento Saudável, criado em um evento que aconteceu no inicio de março a 222 
COSUD, encontro dos 7 estados que compõe os estados da região sul e sudeste que 223 
vão pessoas da gestão de várias secretarias em diferentes políticas. O Paraná está 224 
em 3 grupos e um deles é formar um fórum paranaense de discussão sobre 225 
envelhecimento saudável. A reunião ocorre a cada 15 dias.11.3. Inauguração do 226 
CEDIVIDA: No dia 18/04 houve a inauguração do CEDIVIDA em que a Dona vera e a 227 
Brenda representaram a Coordenação da Pessoa Idosa. O CEDIVIDA faz parte dos 228 
Amigos do HC. 11.4. Comitê Gestor Programa Cidade Amiga da Pessoa Idosa de 229 
Curitiba: aconteceu no dia 18/04. A Vice-Presidente Adriana e a Dona Vera fazem 230 
parte do comitê, onde Curitiba aderiu ao Programa Amiga da Pessoa Idosa da OMS. O 231 
comitê gestor se reuniu de acordo com calendário onde será trabalhada a implantação 232 
e melhoria para todos os bairros de Curitiba. 11.5. Curso de Smartphone: Aconteceu 233 
do dia 17 ao 19/04 no município de Contenda com a participação de 51 pessoa idosas. 234 
A Vice-Presidente participou on-line utilizando o mecanismo do curso.E também 235 
acontecerá o curso nos dias 02 a 04/05, o curso acontecerá no município de 236 
Quitandinha. O curso acontece em parceria com a Celepar.11.6. SESC Caiobá: 13º 237 
Encontro Paranaense 60 + , este encontro reúne mais de 300 pessoas idosas e várias 238 
autoridades na área que trabalha com a política da pessoa idosa, será no dia 10/05. 239 
11.7. Organização e readequação da equipe com os planos de trabalho, formação de 240 
um comitê gestor para políticas públicas estadual, voltadas para a pessoa idosa.11.8. 241 
Readequação do 2º Plano Estadual: foi apresentação no final de 2022 já com 242 
sugestões de modificações no plano. Que precisam  ser incluídas no plano e será 243 
convocada a comissão. E fazer a readequação do plano pois com a reforma 244 
administrativa, houve mudanças de secretarias e precisa ser realocadas as 107 ações 245 
que tem dentro do plano. Precisa ser alinhado o Plano Estadual. Plano de governo e 246 
PPA. A coordenação precisa ser prestado contas com a ALEP, Tribunal de Contas, 247 
Secretaria de Planejamento, CEDI/PR.11.9.  Deputado José de Arimatéia - BA, 248 
entrou em contato com a Vice-Presidente Adriana para conhecer de perto o trabalho 249 
da coordenação e do CEDI/PR, para verificar como é utilizado o recurso do fundo para 250 
repasse aos municípios. E também fará um convite para ir até a Bahia para conhecer 251 
o trabalho deles.  O estado do Espírito Santo também procurou, pedindo auxilio e para 252 
conhecer a forma de trabalho e também fará o convite para gestão e conselho 253 
estadual.A conselheira Bernadete questiona sobre o disque - idoso e a Vice-254 
Presidente explica como está hoje, trabalhando com residente técnico e estagiários e 255 
explica que eles não podem ter essa responsabilidade e sim de funcionários.E 256 
também questiona sobre o uso do carro do CEDI, a Vice-Presidente explica para os 257 
novos conselheiros sobre o carro, que está por sua responsabilidade por conta de ser 258 
uma servidora de carreira e efetiva e relata que como secretaria ele precisa estar em 259 
uma vaga coberta, ser pago a sua manutenção e combustível e que hoje ele está 260 



                                                                                        

Publicada no DIOE nº  11532 de 30/10/2023 

parado em uma vaga externa e que precisa ser. Quem supervisiona é o CEDI. Relata 261 
a perda da vaga coberta e esta é uma demanda que será levada para a Secretária 262 
Leandre. E todo inicio de ano é enviado um relatório da prestação do uso do carro. 263 
Quando foi encaminhado o carro ainda estava na vaga coberta.O Presidente Jorge 264 
informa que no mês de Maio não ocorrerá a reunião descentralizada conforme está no 265 
calendário, devido a todas as mudanças e até ficarem prontos todos os cartões a 266 
reunião descentralizada será agendada posteriormente.12. Balancete do FIPAR: não 267 
será informado na reunião de hoje, pois não há uma pessoa responsável pela gestão 268 
de fundos no momento mas na próxima já será enviado. E será solicitado que a 269 
pessoa indicada que ficará responsável, participe das reuniões da comissão e esteja à 270 
disposição na reunião plenária. É questionado ao colegiado se aprovam a 271 
apresentação do balancete do mês de abril e maio na reunião de comissão e plenária 272 
do mês de maio. O colegiado aprova.Deliberação 016/2022 das ILPI's , para que a 273 
ILPI receba o recurso, ele vai primeiro para o fundo .O responsável por administrar o 274 
fundo é a secretaria onde o conselho está vinculado, o conselho irá informar e a 275 
dificuldade está de como operacionalizar. Com isso  foi enviado uma nota orientativa 276 
para os municípios de como fazer para a ILPI. A prefeitura irá verifica se a ILPI está 277 
legalizada para receber o recurso. 13. Ofício 008/2023: Ofício recebido do Conselho 278 
Municipal de Carambeí no dia 31/03, com dúvidas sobre uma ILPI privada, se ela pode 279 
receber dinheiro do IRPF - fundo municipal do idoso e de como utilizar o recurso se o 280 
dinheiro do fundo pode ser usado para pagar instrutor de oficina de artesanato para p 281 
centro de convivência e custear credenciamento de ILPI. A Vice-Presidente já teve 282 
contato com o município e necessita de um orientação técnica saindo do 283 
departamento sendo referendada pelo conselho. E diz que todo dinheiro que entra no 284 
fundo municipal ou estadual é um recurso público, não podendo financiar nenhuma 285 
entidade com fins lucrativos. Já foi passada a informação do que pode ser feito pelo 286 
centro de convivência se o conselho concordar. Sendo uma instituição privada ela tem 287 
que ter condições de custear com seus próprios meios. O colegiado aprova o 288 
encaminhamento.14. Informes dos Conselheiros e Colaboradores:O Presidente 289 
Jorge informa sobre a freqüência nas reuniões, onde 3 faltas consecutivas ou 5 faltas 290 
alternadas os conselheiros civis ou governamentais serão substituídos. E fala da 291 
retomada da reuniões presenciais.A conselheira Bernadete faz uma reinvidicação  em 292 
relação as viagens, em que prefere que seja dada uma pernoite ao invés de um ônibus 293 
leito. Que tenha a possibilidade de descansar antes de trabalhar pois não consegue 294 
fazer isso durante a viagem. A Vice-Presidente irá repassar a Secretária Leandre e 295 
falar como é feita a solicitação para os funcionários de viajar durante o horário de 296 
expediente e usar este argumento. A conselheira Dra. Adriane fala sobre a questões 297 
sobre as ILPI's, na Comissão temporária da Covid onde será falada sobre a vacina bi-298 
valente, esta sendo feita uma pesquisa da SESA  sobre o andamento da vacinação e 299 
quer apresentar na reunião da comissão. Até esse momento 150 instituições enviaram 300 
respostas e solicita apoio ao CEDI em fazer o questionamento. Sobre o município de 301 
Pinhão, as vacinas foram enviadas conforme as prioridades. E como os lotes eram 302 
pequenos e precisavam ser divididas pelas prioridades. Dra. Rosana lembra da 303 
reunião da comissão da Covid para o dia 02/05 às 10h.15. Encerramento:E nada 304 
mais havendo a tratar o Presidente Jorge encerrou os trabalhos da reunião ordinária 305 
do CEDI/PR. A presente ATA foi redigida pela Nancy Shen. 306 


